

Procès-verbal de l'Assemblée générale des amis de Songpelsé 2023, samedi 24 mars 2023

L'assemblée est ouverte à 19h34, avec la cordiale bienvenue de notre Président, et la lecture de l'ordre du jour.

1. Listes de présences

Les listes circulent dans l'assemblée 65 personnes sont présentes. A noter que des amis de l'association ont participé à l'assemblée et au repas, sans oser apposer leur paraphe.

2. Lecture du procès-verbal de l'assemblée générale de 2022.

Le PV est lu par la secrétaire, puis approuvé par acclamations.

3. Rapport du président.

Nous espérons une année plus calme, le Monde en a décidé autrement... Jean-Daniel souhaite à chacun une année 2023 remplie de joie de bonheur et d'amour.

Claire, notre personne de référence sur place et qui se dépense sans compter pour mener à bien les projets, avait prévu d'être parmi nous, mais les méandres administratifs ne lui ont pas permis d'avoir les visas à temps.

En 2022, 172 donateurs, particuliers, entreprises et communes ont offert plus de 68'000.-. Nous avons ainsi pu réaliser la plupart des projets sur place, avec entre autres la construction de nouvelles salles de classe, un forage et des busages de puits. Notre Président souligne que les puits busés permettent cette année d'avoir de l'eau jusqu'à la prochaine saison de pluies, les maraîchages produisant des légumes qui se vendent bien, d'où un apport d'argent bienvenu. Il peut assurer à l'assemblée que la gestion des dons est rigoureuse, tant de notre côté, avec des frais se montant à 0.88% des dons (soit les frais de CCP et d'envoi d'argent), que du côté des utilisateurs, qui nous envoient des décomptes détaillés. Il remercie chacun pour son soutien,

Pour 2023, les projets ne manquent pas, avec la réparation de la digue de Gademtenga, et toujours des salles de classes, du ciment pour buser les puits, des ruches kenyanes pour développer l'apiculture. Il relève que l'époux d'une des dames du village a offert une parcelle à dédier au maraîchage – là-bas aussi les hommes reconnaissent le travail des dames... La réalisation de ces projets dépendra des moyens financiers de l'association, et nous attendons la réponse d'un sponsor notamment pour les salles de classe.

Du côté du conflit autour des terrains où se situent les locaux de l'ASFUD, il reste quelques documents à signer mais le calme semble être revenu.

Enfin, il signale que la région accueille beaucoup de réfugiés fuyant les attaques djihadistes du nord du pays ; ces gens arrivent démunis et sont accueillis, on leur donne du terrain afin qu'ils puissent semer et cultiver afin de pouvoir nourrir leur famille, les enfants s'inscrivent à l'école, etc

Là aussi, la solidarité entre gens de la terre est précieuse et efficace.

4. Présentation des comptes 2022

Notre bien aimé Caissier Ernest Tellenbach nous présente les comptes 2022 ; il remercie très chaleureusement chacun pour son don - sans vous on ne serait pas là !

Les ventes (marchés, confitures, fleurs, bougies en cire d'abeilles et AG) ont rapporté : 6'388.-

Les particuliers (172 donateurs) ont donné: 42'163.48

Les entreprises ont offert 2'138.-

Les communes (Bièrè qui offre 1ct/m3 d'eau vendue soit plus de 1000.-, St-Livres et Aubonne) : 1800.- au total.

Les Cotonniers, une société active au Burkina dans le commerce du coton, ont donné 18'495.- . Nous espérons que ce don sera reconduit en 2023, mais il n'y a pas de garantie car l'entreprise a récemment été rachetée par des américains.

68'093.54 ont été envoyés à l'ASFUD. 3'605.94 sont en solde sur le compte, pour des frais (de CCP et envoi d'argent) de 606.25, soit 0.88% des dons (un peu plus que l'an passé car les frais de CCP ont augmenté).

Ernest clôt son rapport en renouvelant ses remerciements et en se mettant à disposition pour les éventuelles réponses à des questions.

La parole n'étant pas demandée, les comptes sont adoptés par lever de mains, à majorité évidente.

5. Décompte impôts 2022 déjà reçus : zéro impôt comme d'habitude

6. Rapport de la commission de vérification des comptes

Le rapport est lu par le rapporteur, Lucien Ringoir.

Après un contrôle minutieux des comptes, la commission souligne l'excellent travail de notre caissier et propose, à l'unanimité d'accepter les comptes tels que présentés et d'en donner décharge au caissier, au comité et à la commission.

Le rapport est adopté par lever de mains à majorité évidente.

7. Election de la commission de vérification 2024

M Magnenat Cédric est désigné volontaire par notre président et est élu à la quasi unanimité par acclamations.

La commission de vérification des comptes cuvée 2024 se composera donc de Michel André, rapporteur, Charly Stoll, membre et Cédric Magnenat, suppléant.

8. Parole aux invités

Quelques mots de notre Syndic, Monsieur Michel Dénéreaz :

Au nom de la Commune, il tient à remercier et à féliciter l'assemblée pour les chiffres énoncés et la qualité des actions entreprises.

Il souligne la proximité des actions de l'association, qui fonctionne de personnes qui ont les pieds sur terre à personnes qui ont les pieds sur terre, avec des projets concrets.

Il relève que, malgré que 5'000km nous séparent, les préoccupations sont assez similaires à ceux d'une commune de notre région : approvisionnement en eau, scolarisation (sauf que là-bas 3 classes = 180 élèves 60'000.- et ici 180 élèves c'est 10 classes, une salle des maîtres, une salle de gym, 2 classes de dégagement, une cafétéria, des wc hommes/femmes/non genrés,... 15 mio CHF). Il remercie l'assemblée pour sa présence, qui est d'un grand soutien pour le comité, ainsi que le comité pour son travail, et il souhaite à chacun une excellente soirée.

9. Divers et propositions individuelles

Pas de question ni de proposition individuelle ; l'assemblée formelle est close à 20h.

10. Visio conférence avec Claire

Dans une brève présentation, Jean-Daniel souligne la force et la poigne de notre amie et contact sur place, Claire Rouamba. Un trop bref échange avec elle par visioconférence met bien en lumière les besoins encore immenses de cette région et les difficultés auxquelles ils font face avec courage et espoir – cette fois c'est l'insécurité, les attaques djihadistes et l'arrivée de réfugiés venant du nord du pays.

La secrétaire
Valérie Ringoir
Ringoir Valérie